
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １

２ 番

(３) 第三者委員会設置には町費を使って
いるのではないか。使っているなら
ば、議会への報告も必要ではない
か。

２ 産業廃棄物施設計画について

(２) 御船町に建設予定の産廃施設の焼却
灰の搬入先はどこを考えているか。

蚊帳の外と書いてある新聞に記載さ
れている、総務省の見解は事実と認
識しているか。

坂本　幸誠

(２)

(４) パワハラに関して職員にアンケート
を取ると言われましたが、アンケー
ト内容とその結果をお聞きしたい。

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町長
担当課長

(１)

１ 前副町長の懲戒免職取り消しについて

(１)

町長
担当課長

御船町に建設予定の廃棄物処理施設
は、元々は一般廃棄物・し尿処理・
最終処分場を５町が運営すると聞い
ていた。その後、産業廃棄物と一般
廃棄物を民間委託する方向で、環境
アセスメントの同意をとったのは、
5町の町長だけで決めたのは事実
か。町議会に諮る必要は無かったの
か。

新聞報道によると、議会は蚊帳の外
と書かれていたが町長はどう思って
いるか。

　 令和５年３月２日

山都町議会議長　藤澤　和生　　

　 令和５年３月２日開会の令和５年第１回山都町議会定例会において、下記のとおり
質問の通告がありましたので、通知します。

記



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町民の行政への意見等の把握につい
て、現状はどうしているか。

例えば、町民の町に対する要望や、
建設的な意見等を聞き、独自に課題
を設定のうえ調査し、町に提言する
行政モニター制度を設けるのは、ど
うか。

地域貢献度等評価項目など、地元に
配慮した入札手法「総合評価方式」
の現状と、今後の方針を伺う。

仮に大きな柔道大会を開催しようと
しても、新総合体育館に畳が無いと
聞いたが、どのようにする方針か。

(１)

(２)

３

山都町での山下泰裕杯の柔道大会の
実施について、多数の議員から要望
されていたが、町長の意見を尋ね
る。

柔道大会の実施について 町長
担当課長

(１)

４ 町民の意見を聞く制度の現状と方針に
ついて

(１)

町長
担当課長

町長
担当課長

(２)

５ 入札制度について



答　弁　者

NO. ２

１０ 番

町長
担当課長

町長
担当課長

(２)

(３)

放水カレンダーが発表になったが、
相変わらず放水の時間と清和文楽の
公演時間の調整ができなかったよう
だ。町全体への観光がより良いもの
となるために必要な事だと思ってい
るが、変更にならない理由を伺う。

山都町全体の観光振興策を推進する
ための環境整備は町の役割りだと思
うが、町長の考えは。

(４)

回遊策については立ち拠り所が重要
だ。そのための空き家改修を町の負
担で進めてはどうか。

(２)

(３)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１

(１)

町長
担当課長

高速の開通をメリットにする町作りと
は（高速開通を最大限に活かす観光施
策とは）

まず町の一体感を出すために矢部、
蘇陽、清和の旧町村の壁をなくすこ
とが大事では。

吉 川 美 加

委託事業の開始時期について（事業を
継続することの重要性を問う）

３

(１) 造り物小屋建設が完了した。その
間、町なかの回遊策には取り組めた
のか、検証をして欲しい。

農産物の加工に取り組みやすくする
ための町営加工所が必要ではない
か。

(１) 各課で事業の業務委託が行われる
が、当初予算で決まる委託費の事業
がすぐに始まらない事情の説明をし
て欲しい。

２ 街なかの発展策について（町を賑やか
にするためのインフラ整備について）

全造り物小屋への投資総額は。



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

(５) 事業に住民の意見を取り入れる方法
として、パブリックコメントを求め
られるが、その周知方法に問題があ
る。意見を効果的に取り入れるため
の工夫は。

(２) 福祉も教育も起業支援も切れ目ない
サポートが必要だ。通年で展開でき
る事業の進め方は出来ないのか。

(４) 町の事業や政策への意見を求める会
議には多様な意見の集約が必要だ
が、子育て世代の意見を得るために
は託児が必要ではないか。

(３) 行政の手が回らない部分へ町民の協
力を得ることが大切ではないか。



答　弁　者

NO. ３

３ 番 農林振興課長

第２次山都町総合計画実施計画（R4〜
R6）では新規就農者の確保と集落営農
の推進を軸に事業が計画されている
が、今年度の実績は。

農林振興課長

人口減少の中担い手が減るのは必然だ
が、担い手の確保にかける町の考え
は。

町長

農林振興課長

農林振興課長

農林振興課長

農林振興課長

農林振興課長

眞 原 誠

農林業の後継者、担い手の不足は全
国的な課題だが、町の実態は。

(２)

(３)

(１)

農林水産省は令和5年度までに生息
頭数を平成23年の半数にする目標を
掲げているが全国と山都町の現状
は。

農林水産省が予算化している鳥獣被
害防止総合対策交付金の具体的な内
容は。

(５) 町内向けの価格設定などで、ジビエ
工房やまとの食材が山都町の飲食業
事業者や町民にもっと浸透するよう
にはできないか。

同様にジビエ利用量を令和元年度か
ら倍増するとあるが、全国的に増え
ているのか。山都町は。

(４) アナグマの被害が増えているが、対
策はないか。

(２)

(３)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員

(１)

鳥獣被害の実態とジビエ工房やまとの
今後の運営方針について

２

質　　問　　事　　項

農業の維持・発展に向けた施策につい
て

１



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

商工観光課長

通潤橋や総合運動公園、町内への利
便性、回遊性を高めるためにアクセ
ス道路の計画があるが進んでいる
か。グランドデザインには３つの
ルート案があるが、検討状況は。

関係課長

工事の発注において、分離分割発注
の検討はできないか。町内事業者の
受注機会の確保・増大に対し有効で
はないか。

関係課長

建設課長

年間に上がってくる要望の件数と対
応している件数はおよそどれほど
か。

建設課長

要望への対応はどのように決めてい
るのか。

建設課長

上がった要望への対応について、実
施時期を示すことはできないか。

建設課長

積み上がる要望をデータベース化で
きないか。

建設課長

町道の維持管理は難しい課題だとい
うことは理解するが、抜本的な対策
に向けて足を踏み出す時期ではない
かと思うが町の考えは。

町長・関係課長(６)

(２)

(３)

(５)

４ 町道の維持工事について

(１) 町道の維持工事に関する要望の内容
はどのようなものがあるか。

(４)

九州中央自動車道山都通潤橋ICの開通
を見据えた整備計画について

通潤橋周辺の整備の進捗状況は。

３

(３)

(１)

(２)



答　弁　者

NO. ４

４ 番 町長

担当課長

・農林業を主軸とする山都町にとっ
て、大気汚染や降雨による有害物質
被害等の懸念についての見解を問
う。

当初の焼却施設の整備費用、補助
金、５町それぞれの負担予定の説明
を求める。

基本協定書について

①第3条の3に、「環境アセスメント
の結果、5町が本事業の計画を適切
であると判断した場合、、、」とあ
る。どのようにして誰が判断するの
か。

②用地造成を5町で行い、新会社に
貸し付ける、また新会社へ一定の出
資を行うとある。この2点をどこで
どう決めたのか。

③「出資」の目的と具体的なやり方
の説明を求める。

④新会社へゴミ処理を委託すること
まで明記してあることに対する説明
を求める。

⑤第6条に疑義の決定がある。以上
のような疑義があることに対し、協
議をすべきだと思うが、町の見解を
問う。

(２)

１ 5町の広域ゴミ処理計画について

(１)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１月２４日に事業者から環境アセス
メントの配慮書が出され２月２４日
まで住民等に意見が求められた。山
都町としても検討されたと思うが、
その結果の説明を求める。

(３)

西田由未子



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町長

担当課長

教育長
担当課長

通学路に設置する防犯灯設置基準を
設ける、防犯灯整備事業として設置
経費の補助をする等についての考え
を問う。

12月補正において、一般廃棄物最終
処分委託料612万6千円が計上され水
銀とダイオキシンについて、外部へ
の処分を委託したとの説明を受け
た。改めてクリーンセンターの設備
や排出基準、今回の原因についての
説明を求める。

小中学校の通学路街灯設置について

(３)

一般廃棄物処理施設整備基本構想策
定業務委託料について

・町内の搬出ゴミの抜き出し分析、
ゴミや、し尿の収集業者が直接搬入
する場合と、小峰・千滝の両施設を
中継基地として回収しまとめて搬出
する場合の方法の検討等について、
進捗状況の説明を求める。

子ども議会においてこの5年間で4回
街灯設置の要望が出され、町通学路
安全推進会議において優先順位を決
めて取り組むと答弁されている。進
捗状況の説明を求める。

(２)

(２)

(１)

プラスチック分別については、令和
7年度からの予定ということであっ
たが、ダイオキシン発生抑制とゴミ
減量の観点からも、できるだけ早い
分別開始についての考えを問う

３

 山都町におけるゴミ処理の課題につ
いて

２

(３)

電柱共架の場合、自立柱の場合、太
陽光パネルを利用した場合の設置費
用について説明を求める。

(１)



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町長

担当課長

(２)

４

電気代や食料品、肥料飼料高騰等に
より家計圧迫が著しい。支援の一つ
として、ふるさと納税を財源として
の給食費助成の考えを問う。

(１) 令和4年度における給食食材費の補
助金等について、説明を求める。

給食費の助成について


